



INTENTIONS DE PRIÈRE ET NOTES PERSONNELLES

Le temps du récit ne dit pas le temps réel. Ainsi, la vie à Nazareth où Jésus a grandi est racontée en peu de mots, contrairement à la présentation au temple. Il y a pourtant, dans toutes nos vies, ces deux réalités : d'un côté des rencontres ou événements brefs mais fondateurs, qui nous ont marqué pour toujours et en profondeur. De l'autre côté, il y a des moments de croissance et de maturation, où le temps est long et où rien ne semble se passer. Ces deux réalités sont bonnes et se complètent. Les rencontres fugitives de Dieu dans nos vies ont besoin de temps pour s'enraciner dans le quotidien de nos existences, et inversement. La vie familiale, sociale ou communautaire en sont l'expression : féconde-les, Seigneur, de ta présence agissante.

Dimanche 27 Nazareth ou l'appréciation du temps long

Sacrifier, c'est ainsi accepter de ne pas tout posséder et de faire une place à Dieu. *Seigneur, donne-moi de lâcher prise sur ce que je garde pour moi seul.*

Me 23 Attente de Syméon

Juste et religieux, Syméon attendait la Consolation d'Israël et l'Esprit Saint était sur lui. À l'inverse d'Anne, son âge n'est pas précisé. La tradition le dit âgé mais il peut avoir l'âge de chacun d'entre nous. Je considère qui il est et son attente. *Seigneur, dispose mon cœur à accueillir ta venue.*

Je 24 Présentation de Jésus

Quelle joie cette nuit : un enfant nous est né ! Anne et Syméon ont vu en Jésus le salut préparé par Dieu à la face des peuples. Et pourtant, cela résonne comme une promesse : comme l'enfant laisse entrevoir l'adulte qu'il sera, le plus petit contient déjà le plus grand à venir. *Seigneur, donne-moi la foi pour les petites*

choses qui nous donnent d'accueillir les plus grandes.

Ve 25 Bénédiction de Syméon

Pour évoquer la Nativité (c'est Noël !), Syméon parle d'une lumière qui resplendit à la face des peuples. La lumière oriente, distingue ce qui est bon, beau et juste. Elle rassure et réchauffe le cœur car c'est là qu'elle habite. Ainsi, nous pouvons « contempler » le cœur de Marie. *Seigneur, que ta lumière naisse et grandisse dans mon cœur ; qu'elle éclaire mes pas.*

Sa 26 La foi d'Anne

À l'inverse d'Etienne que nous fêtons aujourd'hui, Anne a vécu longtemps, un peu comme les personnes âgées dans nos églises, fidèles à la messe et à la prière quotidiennes. Souvent discrètes, elles veillent et, dans le silence, intercedent pour le monde. *Seigneur fais que je sois, à leur exemple, témoin d'une foi vivante et enracinée dans la prière.*

Quand fut accompli le temps prescrit par la loi de Moïse pour la purification, les parents de Jésus l'amènèrent à Jérusalem pour le présenter au Seigneur, selon ce qui est écrit dans la Loi : *Tout premier-né de sexe masculin sera consacré au Seigneur.* Ils venaient aussi offrir le sacrifice prescrit par la loi du Seigneur : *un couple de tourterelles ou deux petites colombes.* Or, il y avait à Jérusalem un homme appelé Syméon. C'était un homme juste et religieux, qui attendait la Consolation d'Israël, et l'Esprit Saint était sur lui. Il avait reçu de l'Esprit Saint l'annonce qu'il ne verrait pas la mort avant d'avoir vu le Christ, le Messie du Seigneur. Sous l'action de l'Esprit, Syméon vint au Temple. Au moment où les parents présentaient l'enfant Jésus pour se conformer au rite de la Loi qui le concernait, Syméon reçut l'enfant dans ses bras, et il bénit Dieu en disant : « Maintenant, ô Maître souverain, tu peux laisser ton serviteur s'en aller en paix, selon ta parole. Car mes yeux ont vu le salut que tu préparais à la face des peuples : lumière qui se révèle aux nations et donne gloire à ton peuple Israël. » Le père et la mère de l'enfant s'étonnaient de ce qui était dit de lui. Syméon les bénit, puis il dit à

Chapitre 2, versets 22 à 40

Évangile de Jésus Christ selon saint Luc

vers
www.versdimanche.com

n° 631

Du lundi 21 au dimanche 27 décembre 2020
Vers le dimanche de la Sainte Famille



Marie sa mère : « Voici cet enfant provoquera la chute et le relèvement de beaucoup en Israël. Il sera un signe de contradiction - et toi, ton âme sera traversée d'un glaive - : ainsi seront dévoilées les pensées qui viennent du cœur d'un grand nombre. » Il y avait aussi une femme prophète, Anne, fille de Phanuel, de la tribu d'Asser. Elle était très avancée en âge ; après sept ans de mariage, demeurée veuve, elle était arrivée à l'âge de quatre-vingt-quatre ans. Elle ne s'éloignait pas du Temple, servant Dieu jour et nuit dans le jeûne et la prière. Survenant à cette heure même, elle proclamait les louanges de Dieu et parlait de l'enfant à tous ceux qui attendaient la délivrance de Jérusalem. Lorsqu'ils eurent achevé tout ce que prescrivait la loi du Seigneur, ils retournèrent en Galilée, dans leur ville de Nazareth. L'enfant, lui, grandissait et se fortifiait, rempli de sagesse, et la grâce de Dieu était sur lui.

@AELF

Lu 21 Le temps accompli

La Bible est une histoire de commencement et d'accomplissement. Comme dans nos vies : il y a des étapes, des tournants, des ruptures et des nouveaux départs. En Jésus, Dieu porte notre humanité à son terme. Dieu se fait homme pour que l'homme soit fait Dieu ; Dieu se fait vie

Ma 22 Le respect de la Loi

Les cinq références au respect de la Loi du Seigneur plantent le décor. Marie et Joseph vivent sous le regard de Dieu et lui remettent, en tout, la part qui lui revient.

pour que nous ayons la vie. Et cela commence aujourd'hui. *Seigneur, accomplis l'être que je suis et ce que j'entreprends.*

“ Car mes yeux
ont vu le salut
que tu préparais. ”

n° 631 Du lundi 21 au dimanche 27 décembre 2020
Vers le dimanche de la Sainte Famille [B]

Luc 2, 30-31

Une manière de faire la paix à Noël (4/4)

Noël est un moment privilégié pour vivre en paix, pour faire la paix avec soi-même aussi. Au-delà de nos relations et des nations, la paix est une grâce à demander et à recevoir pour soi. Cette semaine, je note sur un papier de la couleur que je veux les activités de ma vie où j'ai besoin de la paix du Seigneur. Et je dépose mon papier dans la crèche.

À la maison

Cette semaine, stoppons nos impatiences, arrêtons de courir, évitons de toujours vouloir avoir un signe ou une réponse rapide à nos questions. Laissons-nous étonner de paroles, de gestes, d'expériences que nous ne comprenons pas sur le coup comme Marie et Joseph face aux paroles de Syméon. Faisons mémoire de tous ces signes qui ont été fondateurs pour nous et source de joie profonde, il y a longtemps ou plus récemment. Par exemple, une rencontre, une parole, un texte, un temps de prière, une retraite, un temps gratuit, un film, un coucher de soleil... Chaque jour, en reprenant un texte, une image, une musique, un geste, une parole ou autre que nous pouvons offrir au Seigneur, rendons-lui grâce de sa patience et de son amour. Inscrivons dans un temps long : le temps de Dieu n'est le temps de l'homme !

Prier au cœur du monde avec le pape François

Pour que notre relation personnelle à Jésus-Christ soit nourrie de la Parole de Dieu et par une vie de prière.

Pour prier à cette intention de décembre 2020 :
www.prieraucoeurdumonde.net

Pliage : comment utiliser cette feuille ?

Pour une utilisation pratique de cette feuille, pliez-la en deux dans le sens de la hauteur, en rabattant ce côté gauche de la feuille sur le côté droit. Puis, pliez à nouveau en deux au milieu. Résultat : un livret de 4 pages avec les indications pour prier tous les jours (cf. dessin).



Un enfant nous est né

© Jon2306 / <https://pixabay.com/fr/photos/no%C3%ABl-cr%C3%A9che-j%C3%A9sus-nativit%C3%A9-2393811/>

Qui n'a pas été attendri, touché au plus profond de son être quand il tient un bébé dans ses bras ? Qui n'a pas eu le cœur bouleversé quand ce bébé s'abandonne, en toute innocence, à la douceur et l'amour qu'on lui donne gratuitement ? Qui n'a pas eu le cœur réjoui quand ce bébé nous fait un sourire d'ange accompagné d'un babillage de joie ?

C'est ce qu'a vécu Syméon dès qu'il reçoit l'enfant dans ses bras : il le bénit et le reconnaît comme fils de Dieu. Mais il était aussi en attente, sans rien demander tout de suite, mais en faisant confiance à l'Esprit Saint qu'il reconnaissait avoir sur lui.

À la suite de Syméon, en ce temps de Noël, accueillons Jésus dans nos bras mais laissons-nous également porter dans ses bras, comme son enfant, nous abandonnant à sa tendresse et son amour inconditionnel.

Emmanuelle Huyghues Despointes,
centre spirituel du Cénacle